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LAGUNA NO GLOBO
REPÓRTER DE HOJE
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FILMEMUSICAL SOBRE
ANITAGARIBALDI

o atorWerner Schünemann que já fez fiA Tomada de

Laguna" viverá Bento Gonçalves
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MERCADO PÚBLICO: ANTIGO E
lUSTRE "MORADOR" DO CENTRO
HISTÓRI O D

Exposição fotográfica.

OLHARES
CATARINENSES

Ronaldo Amboni entre osmelhores

Evento promovido pela Fundação Catarinense de Cultura e

FECAM - Federação Catarinense de Municípios, anuncia a

abertura de. exposição, às 17h da próxima quarta- feira, 8, no
hall do Palácio Barriga Verde (Assembleia Legislativa), em nossa

capital, apresentando os vencedores dos temas Belezas Naturais,
Patrimônio Histórico e Nossa Gente, este último vencido pelo
fotógrafo lagunense Ronaldo Netto Amboni, apresentando a foto
de Paulo do Reis, o nosso querido Pepinha.
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SABATINA NA

OAB/se
o Conselho' Estadual da

OAB/SC, estará reunido

hoje, 3, para a sabatina dos

14 candidatos inscritos na

eleição da lista sêxtupla
a ser enviada ao Tribunal
de Justiça para nomeação
do novo desembargador.
A eleição direta entre

todos os advogados, pela
segunda vez na 'história, ,

será realizada no próximo
dia 17. lembrando que
entre os inscritos, está
a advogada lagunense
Patrícia Uliano Effting.

ibbio
@ Fone (48) 3644-4293

� contatoelbblo.com.br

� http://www.ibbio.com.br

Rua Coronel Fernandes Martins.

nQ 259. Sala 102 - Centro I Laguna
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:' CONSELHEIRO DO SENAC I

Baluart.e do comércio I
I lagunense, aliás tendo sid�
I reconduzido para mais UIll I
I mandato à frente. do nosso

I Sindilojas,' o empresário
I

I
Natanael Wisintainer, é bOIll I
lembrar além de participar I

I ativamente na diretoria da I
I Fecomércio/SC é conselheiro I
I nacional do SENAC, sem

contar que no serviço público I
I da cidade juliana, vem ganhando destaque na I
I secretaria de Governo do município. I
.. ------------

SALÁRIQ EM DIA
O secretário Amilton Souza, de Administráção e Finanlas

da prefeitura de Laguna, informando que a folha dos
'

servidores municipais referente a novembro foi creditada
na última sexta-feira, 26. O compromisso e o respeito com
os servidores continuam, lembra o secretário. Aliás como

procedeu enquanto no cargo, Salésio Fernandes Honorato.

Home!��fr��d�5a?o�a����u���81�
Itajaí, o Troféu Açorianidade, em reconhecimento a pessO: �

e instituições que valorizam a nossa identidade cultural,seIÍ
conferido hoje, 3, ao excelente jornal Notícias do Dia,de

nossa capital. O troféu é concedido pelo Núcleo de Estudos
Açorianos da UFSC-Universida�e Federal de Santa.(àtan�.

LIVRO SOBRE AS BALEIAS
Karine Groch e Eduardo Pires, amanhã, 4, às 17h em

Imbituba, promoverão o lançamento do livro liA baleia
do sul do Brasil - Uma gigante em nosso litoral",

Atl,.,.tI!fU.,j.J ir,
'I'empo em Laguna tObituário

\ \ \

Dia 23/11 I- FranciscaMartins Santan
.

75 anos. Residia no Parobe.Hoje (3): Tempo com variação de nuvens, com chuva fraca
no início do dia. Temperatura em elevação. Vento sudeste

passando a nordeste à tarde, fraco a moderado.
Min. 17°C - Max. 27°C / Chance de chuva: 90%

- Renato Vitorino An
'

48 anos. Residia n

Barranceira.

Amanhã (4): Tempo firme com sol e poucas nuvens.

Tempetatura em elevação. Vento nordeste, fraco a

moderado com rajadas.
Min. 16°C - Max. 27°C / Chance de chuva: 0%

\ \ \

Fases da lua

Domingo (5): Tempo com sol no período da manhã. No
decorrer da tarde aumento de nuvens com trovoadas devido
ao calor. Há risco de, temporais isolados com descarga
elétrica, granizo e rajadas fortes de vento. Temperatura alta,
com sensação de ar abafado. Vento nordeste e noroeste,
fraco a moderado com rajadas.

Min. 17°C - Max. 30°C / Chance de chuva: 80%

Tabuas das marés

ii

Dia 25/11 I
- Nadir deAlmeida Costa,!
anos. Residia no Magalhãe

- Osmar Medeiros, 53 an�

Residia na Figueira.

»04 � 1596 - Uma nova missão jesuítica reconstruiu a

capelade 1538, no mesmo local. O fato está documentado
e registrado na carta deixada pelo Pe. Pero Rodrigues,
datada de 1 ° de maio de 1597. Diz a carta endereçada
aos seus superiores, que

"
...com próspera navegação, a

4 de dezembro de 1596, tomaram um porto chamado

Laguna de los Patos", o que revela nossa ligação com

,-o domínio espanhol a que estivemos submetidos. A
. iniciativa foi da Companhia de Jesus e foram designados
para lideraram esta missão os padres jesuítas Custodio
Pires e Agostinho de Matos. '

»06 - 1997 - Morre Mário Emílio Remor, 90 anos,
fundador da firma Remor & Irmãos, com a atuação em

exportação, tendo construído um moinho de farinha
de mandioca.' Foi sócio da Empresa de Navegação
Santo Antônio. Na juventude, foi remador do Clube de

Natação e de Regata Lauro Carneiro.
»07 - 2001 - Reunindo motociclistas dos mais diversos
estados e países do Mercosul, acontece o IV Moto

Laguna.
'

»08 - 1858 - Com direção e redação do ilustre lagunense
Jerônimo Coelho, passa a circular na Ilha Capital,
o jornal "O Expositor", segundo órgão de imprensa
fundado em

Santa Catarina. Pertencia à Sociedade Patriótica.

Dia 29/11

anos. Residia

Pequeno.

DOMINGO

Dia 30/11'
Leonardo Miral

Justino, 32 anos. Resi&a
Progresso.

e·Nova-até9
(.. • Crescente - de 10 até 18

62; . Cheia- de 19 até 26

�. Minguante· de 27 até 3/1

HOJE
PREAMAR PREAMAR

04:57=0.2 - 22:29=-0.1' 05:59=0.2 - 23:16=0.0

AMANHÃ
BAIXAMAR

03:59=0.2 - 21:47=0.0

BAIXAMAR PREAMAR BAIXAMA�
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A COP26 NÃO RESPONDEUÀ
EMERGÊNCIA CLIMÁTICA

GENTE, GESTÃO� CARREIRA � TRANSFORMAÇÃO
Nunca foi destino!

(Iíparte)
se pontos fortes, aquilo que fazes com

excelência. E como se preparar? Como criar
'ou buscar oportunidades? Bem, só existe
um caminho - pelo menos na minha visão,
o do autoconhecimento. Se você não sabe

qual seu diferencial, seus talentos, aquilo
que o toma único vai direcionar energia para
onde? Quando descobrimos essas respostas
aprendemos a dizer não em urn mundo

que nos convida a dizer sim diariamente,
inclusive para o conhecimento. Hoje,existem
inúmeras formações, 'cursos, descobertas,

mas qual de fato alimenta
teu propósito? Se preparar

significa escolher alimentar
suas sementes internas, seus

talentos, o que fatalmente irá lhe

render excelentes frutos, é muito
mais fácil sermos nós mesmos.

Todas as pessoas que ascendem em suas

carreiras e vidas sabem que por trás de todo
o bom resultado existe muito disciplina,
estudos, entrega, esforço e abnegação.
Porém, no imaginário coletivo, quando
alguém está em evidência, seja nas mídias,
seja na empresa, carreira ou até mesmo no

casamento, o que se escuta é: "que sorte
1-1 você teve". Já ouviu isso de alguém?
1-7 Eu sim! E não, nunca foi destino ou

� sorte, sempre foi preparação.
..._. Sempre que reduzimos o esforço das
........ pessoas dizendo que foi

1-7 . destino, acaso ou sorte,
� estamos negando a jornada
...... alheia, talvez por' não ter

� feito o mesmo caminho e a

�, ignorância nos levar a crer
, ._� que foi fácil a conquista

ou ainda, porque quando
...... desprezo o sucesso do
� outro eu minimizo minha

1-1 cobrança interna. Existem

U mumer�s ,hipótesesart, .mdaso convite e que a p Ir e

�I-I hoje, não fale mais para

1:....1 as pessoas sobre o quão
1:"""'1 sortuda elas são, mas sim,
r ..' o quão obstinadas foram até

....-t conquistarem aquilo que desejaram.
_ .., Afinal, não somos do tamanho de

...... nossos sonhos, mas sim, de nossa

entrega, participação. Enquanto
alguns sonham e' acreditam na sorte, outros

agem e fazem acontecer. Em qual time você
joga?
Desconheço o autor da frase: "sorte
é quando a preparaç:ão encontra a

oportunidade", cabe perfeitamente para esta

reflexão. O que você faz não veio de urn

"chamado' específico, mas da utilização de
seus talentos que desenvolvidos, tornaram-

"

Com o degelo das calotas polares e do

parmafrost, o metano liberado agravou
pesadamente os transtornos climáticos
além QOs demais gases de efeito estufa:
o C02, o ozônio (03) e o óxido nitroso

(N20). Portanto, não estamos

ido ao encontro do aquecimento
climático. Estamos mergulhados
bem dentro dele. O Acordo de
Paris de 2015 sóbre a mitigação
dos gases de efeito estufa que
dava alguma esperança, não foi
observado.Ao contrário, a emissão
cresceu 60%. A China é o maior
emissor com 30,3%, seguida pelos
USA com 14,4, os europeus com

6,8%. A deterioração
foi generalizada.
Cientistas e estudiosos
do clima já declaram
uma emergência
climática. Nas

palavras duras de
Patricia Espinosa,
Secretária Executiva
da ONU sobre

Mudanças Climática,
na abertura da COP26:
"Estamos a caminho
de urn aumento de uma

temperatura global de 2,7, graus
C. quando deveríamos atingir a

meta de 1,5 graus. Sabemos que
com este nível de aquecimento, grande parte
das espécies não conseguirão se adaptar e

desaparecerão. Milhões de humanos pobres
e vulneráveis estarão sob grave risco.

Qual é a causa? Dados da comunidade
cientifica enviados à COP26 para auxiliar
nas decisões acertadas, dão uma resposta:
"amudança climática é causada pelo caráter
do desenvolvimento social e econômico,
produzido pela natureza da sociedade

capitalista -

que se mostra insustentável".'

Portanto, o problema não é o clima mas o
,

!;

capitalismo que não conhece urna ecologia
ambiental e político-social.
Face à gravidade do alarme ecológico, os
resultados da COP26 foram desanimadores
e frustrantes. Só se fizeram recomendações
no sentido de reduzir os gases até 2030.
Deveria ser a metade. Mas ninguém
assumiu esta meta. Vagamente, muitos,
coagidos pelas críticas em seus países,
como o Brasil, fizeram promessas mas sem

nenhuma vinculação. A China e a India,
decisivos para a mitigação e adaptação,
se ormnram. Podemos entender: nas

Conferências das Partes (COP) estão

representantes de governos, praticamente
todos sob o regime capitalista. Este, por

sua dinâmica interna, não está
nada interessado nas mudanças,
pois seria contraditório. Eles são

apoiados pelas megacorporações
do carvão, do petróleo, do gás
que sempre se opuseram às

mudanças para não perder seus

lucros. Estão sempre presentes
das várias COPs pressionando
fortemente os participantes, num
sentido negacionista. Discutiu-se
sobejamente sobre o carvão e a

passagem para uma energia limpa.
Mas somente 13 países, pequenos,

assumiram um compromisso, não a China e

os USA, os que mais o utilizam.
Outro cenário é a COP26 paralela
que se realiza na rua com milhares de

representantes de todos os povos do mundo.

Aí, se diz a verdade que os governantes não
querem ouvir: temos pouco tempo, temos
que mudar de rumo se queremos salvar a

vida e a nossa civilização. Muitos cartazes

diziam: "estão roubando-nos o futuro,
queremos uma Terra viva". Dai se entendem
as palavras do, Papa Francisco, com outros

religiosos, emmensagem enviada a COP26:
"Temos recebido um jardim e não devemos
deixar aos nossos filhos um deserto".

Quando _ você se conscientiza

Psicóloga disso, entende porque alguns
Mestra em frutos alheios são tão fortes, é'

Desenvolvimento exatamente porque souberam
Socioeconômico dizer que tipo de semente eram

Educadora (não queira ser urna goiaba se

você é uma maçã).
Da próxima vez que você ousar

pensar se foi destino ou sorte

ou ouvir isso de alguém, faça
uma retrospectiva mental"sobre toda sua

,

construção, e com base em suas próroias
evidências, tenha consciência de que não,
nunca foi destino ou sorte, sempre foi

profissionalismo, mérito, preparação e

muita persistência. Quando se olha apenas

para o palco é natural que romanticamente

pensemos exatamente que foi sorte ou

qualquer outro pensamento simplista sobre
o que de fato foi construído. Jamais reduza
sua participação, passado serve para nos

lembrar do que somos e fomos capazes.
Pense nisso!

Teólogo, escritor
e professor
universitário

, Executiva

Tá tudo dominado ...
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De segunda a sábado das 9h às 12h e das 14h às I �h 7 aos domingos
dàs 14h30 às 18h30 - Ao lado do Destàk Lanches, Fone: 998372997 _g!}) .
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 3, nas Igrejas de Nossa Senhora Auxiliadora, no Progresso
(16h),Matriz SantoAntônio dosAnjos (18h) e do Sagrado Coração de Jesus,
no Portinha, às 19h; amanhã, 4, na capela de São Sebastião, em Ba:cranceira
(18h), Matriz SantoAntônio dos Anjos, (18h), Igreja de Santa Terezinha do
Menino Jesus, noMar Grosso (19h15), na Capela de São Francisco de Assis,
na Cohab (19h15), naMatriz (zoh) e Capela de Santa Bárbara, na Caputera
(2oh15); domingo, 5, na Igreja do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha e

na: Capela de Santa Bárbara, em Caputera, ambas às 8h, Capela de São Brás,
no Estreitofçlus), Matriz (9h30), Capela de São José, em Bentos (loh15,
Igreja deAuxílíadora, no Progresso (lOh30) e naMatriz (19h); terça-feira,
7, naMatriz (6h30 e 19h) e quarta -feira, 8, naMatriz (15h).

�PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

'Janelas & Estilos
Os alpendres
c()meçaram
a surgir na
arquitetura
urbana, com as

transformações
que as novas

'propostas de
implantação
imprimiam nas

tipologias da
arquitetura da
segunda metade do
século XIX. Osmais
liberais, já deixavam a mão de obra escrava de lado. Os empregados
tinham origem europeia, refinamento, eram remunerados e os

novos hábitos rompiam as tradições presentes no sistema servil.
,
Os alpendres enriqueciam essa nova arquitetura, funcionando
como uma extensão da planta da casa, ora como corredor externo,
ora como integração dos ambientes internos dê convívio social da
família e os agradáveis jardins externos, que então começam a se

incorporar nos programas de necessidades da família.

FILMEMUSICAL SOBREANITA GARIBALDI I
o atorWerner Schünemann que já fez "A Tomada de Laguna" viverá Bento Gonçalves

Com gravações realizadas até mesmo na

Sala do Governador, em pleno Palácio Piratini,
em Porto Alegre, a nossa Anita Garibaldi, está
ganhando um novo filme, na verdade, musical,
com a clássica Como Nossos Pais, escrita

por Belchior e eternizada por Elis Regina-. É
o "Anita - A Guerreira de Dois Mundos", que
está sendo-rodada e que estreia no próximo
ano.

Sobre a.música de Belchior vai para O

longa-metragem, sabendo-se que vai traçarum
• paralelo entre um trecho da canção entoada,
que diz "Ainda somos os mesmos / E vivemos
/ Como, os nossos pais", com a carreira de

Schünemann, que, 'depois de quase 20 anos,
nos quais acumulou diversos e importantes
papéis na TV e no cinema, volta a ser um dos

personagens mais marcantes' de sua trajetória
como ator, o líder farrapo Bento Gonçalves,
destaque da séri€ A Casa das Sete Mulheres,
em 2003, lembram?

Sobre fazer Bento Gonçalves, ele disse

que foi um personagem muito importante
.

na sua Vida pessoal e' na sua carreira, no seu
,

aprendizado como ator, desenvolvendo certas

coisas a partir de enigmas e desafios que o

Bento Gonçalves deA Casa das SeteMulheres
lhe ofereceu.
As versões

.

Além do regresso do querido ator ao papel

de Bento Gonçalves, o personagem é apenas
um coadjuvante no filme sobreAnita Garibaldi

-.que, por sinal, em A Guerreira de Dois

Mundos, com roteiro de Guilherme Suman e

produção musical de Duca Duarte, aparecerá
em dose dupla: uma versão mais jovem, por
Luíza Barbosa, e na fase adulta, por Flávia
Massena, reconstituindo O final da breve vida
da protagonista, sendo feita uma imersão na

personagem, com as duas linhas temporais se

cruzando em uma jornada de redescoberta e

de exaltação ao espírito livre e aguerrido desta

lagunense qne também faz parte da história do
Rio Grande dó Sul.

A cantora Luíza Barbosa, conhecida por
sua participação no The Voice Kids, da Globo,
em 2019, vive a-experiência inédita de atríz e,
além disso, o desafio de ser o fio condutor da

trama, intercalando interpretação com cantoria,
sabe da responsabilidade que é dar vida a uma

personagem histórica como a nossaAnita, que
teve o seu bicentenário completado neste ano e

comemorado em todo o mundo.
Cinema com digital

Guilherme Suman comandou os curtas

metragens Bochincho - O Filme e Florêncio

Guerra e seu Cavalo, que constituem o

chamado Bombachaverso, levando para o

cinema as histórias do nativismo, aproximando
a nova geração da cultura do Rio Grande
do Sul, mas sem usar os estereótipos vistos
no passado. Para reviver a história de Anita

Garibaldi, o cineasta, que faz a sua estreia
em longas, buscou referências no cinema cMfi·

Tabajara Ruas e em grandes obras mundiais,
como Os Miseráveis e, principalmente,
Hamilton, musical que insere o pop na história
dos pais fimdadores dos Estados Unidos, além
de reposicionar questões étnicas na narrativa.

Outro conhecido ator (no total são 20, além
dos 60 coadjuvantes) do filme sobre Anita, é
Jackson Antunes, que interpretará o general
Antônio de Souza Netto.
Restante da obra

Sem qualquer informação de que alguma
cena poderia ser rodada em Laguna, as

locações acontecem em Porto .Alegre e em
Vacaria .
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Estamos todos saindo da UTI?
*Por Jarbas da SilvaMotta Junior

Há 13 anos, passo um grande pedaço domeu dia em um ambiente que, infelizmente,
passou a fazer parte da história demuitas famílias a partir do ano passado: aUnidade
de Terapia Intensiva. Talvez os significados das palavras desse nome nunca fizeram
tanto sentido. Unidade de profissionais que não fazem nada sozinhos, queprecisam
uns dos outros tanto para as ações "operacionais" como para virar um paciente de

bruços ou para discutir os procedimentos cada vez mais multidisciplinares. Terapia
atualizada e individualizada com uma rapidez jamais vista, graças à agilidade e ao

esforço da ciência. E intensiva em todos os detalhes.
Nas últimas semanas, esses ambientes estão diferentes do que vivenciamos ao

longo de quase 20 ineses. Vemos as altas de pacientes sem que seus leitos sejam
imediatamente ocupados por outros e novos - e em determinado momento da
pandemia, literalmente, cada vezmais novos - pacientes. Em alguns dias, deixamos
inclusive de ter casos ativos de covid-19. Isso significa que, pela primeira vez, em

mais de 500 dias, não havia pacientes com potencial de transmissão da doença.
Para os profissionais de saúde esse é um marco que nos emociona e enche de

esperança.
Ao olhar os leitos vazios, não podemos nos esquecer da trajetória até aqui, Uma
realidade que nem os mais experientes profissionais estavam preparados. Foram
"'as em que precisamos encarar como principal desafio manter o paciente vivo

para que o próprio corpo pudesse ter forças para combater o coronavírus. E, para
isso, recorremos a procedimentos "N . ,:

bI E I O InICIO, O servamos como
comp exos. m a gumas
.

titui
-

.

d ECMO a doença se comportavams 1 içoes, o uso a, '

flh
por exemplo, chegou a ser nove

e

h. tompar I a�os
vezes mais frequente do que antes �n ecimen O .com : mun o.

da pandemia. O aparelho -que gora, experimen a�os os

funciona como coração e pulmão
resultados desse mOVI���to,artificial representou novos que. passa a ser co e IVO.

suspiros para muitos homens e
Vacinas em tempo recorde,

mulheres. Já as diálises, ainda adesão da população e a

no leito de UTI, cresceram quase esperança de volta. "
60%.
O médico intensivista reconhece o seu papel como divisor de águas no tratamento

de um paciente. A entrada dele em ação deve ser precisa no momento em que o'

quadro do paciente se agrava e que pode ser irreversível sem esse suporte. E assim,
também ser o'momento da saída. Mas talvez essa definição nunca foi tão nebulosa
quanto na covid-19. Como doença sistêmica e imprevisível, em cada paciente ela

agia de uma forma; E foi a união entre assistência e pesquisa que nos deu o suporte
-4lara segUIr. .

Em muitos momentos, tivemos que lutar com os braços que tínhamos. E eles eram
escassos de norte a sul do Brasil. Apenas 1,6% dos médicos brasileiros registrados
.são intensivistas. A Associação de Medicina Intensiva Brasileira (Amib) esti�a
que o país precisaria ter, pelo menos, cinco vezes mais profissionais da área para
atender toda a demanda de leitos de UTI. Amatemática deixa claro o cansaço, mas

as súplicas para voltar da intubação escancaram o peso que esses braços carregaram.
No início, observamos como a doença se comportava e compartilhamos
conhecimento com o mundo. Agora, experimentamos os resultados desse

movimento, que- passa a ser coletivo. Vacinas em tempo recorde, adesão da

população e a esperança de volta.
As ligações para as famílias e as longas semanas - até meses - de internamento

nos aproximaram de cada um que venceu ou perdeu essa luta. Lidamos como uma

tragédia .social e humanitária e, apesar de acreditarem que somos heróis, sairemos
dela mais humanos.

-

*Médico intensivista e coordenadordaUTI doHospitalMarcelinoChampagnat

Artigos ou cartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

"

Exposição fotográfica

OLHARES CATARINENSES
Ronaldo Amboni entre os melhores

Evento promovido pela
Fundação Catarinense
de Cultura e FECAM

Federação Catarinense
de Municípios, anuncia a

abertura de exposição, às

17h da próxima quarta
feira, 8, no hall do Palácio
BarrigaVerde (Assembleia
Legislativa), em nossa'
capital, apresentando
os vencedores 'dos
temas Belezas Naturais,
Patrimônio Histórico e

Nossa Gente, este último
vencido pelo fotógrafo
lagunense Ronaldo Neto

Amboni, apresentando a

foto de Paulo do Reis, o

nosso querido Pepinha.
Amboni também

participou, sem concorrer,
em outras categorias, com

o histórico prédio do Hotel
Rio Branco (onde hoje
funciona a loja Berlanda)
e a Pedra do Frade,
vencidas por Marcelo
M. Ribeiro e Bismarck

seu ateliê, em frente
ao Flipper Hotel, na

praia do Mar Grosso,
Amboni está promovendo
minis sessões de Natal,
oferecendo - produções
especiais com a garotada.
Contatos através do (48)
988072371.

Medeiros Marinho.
Sessões de Natal

Lembrando que em

EDITAL DE CITAÇÃO, COM PRAZO 15 (QUINZE) DIAS, EXTRAÍDO
DOS AUTOS DE AÇÃO DE USUCAPIÃO, PROCESSO W 5002784-

61.2021.8.24.0040/SC, MOVIDO POR FIDELlNO DIAZ ENRIQUEZ EM
FACE DE JOSÉ ARNO RAMOS, NA FORMA ABAIXO:
FAZ-SE SABER, aos que o presente EDITAL DE CITAÇÃO, com prazo
de 15 (quinze) dias, expedido

/

nos autos acima, virem ou dele tiverem
conhecimento ou a quem interessar possa, acerca do ajuizamento da ação
de usucapião em epí-grafe, em trâmite perante a 2a Vara Cível da Comarca
de Laguna, movida por FIDELINO DIAZ ENRIQUEZ em face de JOSÉ

,

ARNO RAMOS, objetivando usucapir o imóvel, localizado na Rua Sem

Denominação, Bairro Farol de Santa Marta, CEP 88.790-000, Distrito 01,
município de Laguna/St.Lcom 3�3,10m2 - Referência Cadastral na 41334,
bem-como para oferecer CONTESTAÇÃO, se quiser, por petição, no prazo
de 15 (quinze) dias, conforme art. 335 do CPC/2015. Tudo conforme o r.

despacho proferido em 13110/21, a seguir transcrito: "I - Citem-se os

confrontantes do imóvel e eventuais cônjuges ou companheiros para, em

querendo, apresentarem contestação no prazo legal, sob pena de confissão e

'revelia. II - Cite-se por edital (Diário da Justiça) eventuais interessados/réus
ausentes, incertos ou desconhecidos para, no prazo de 30 (trinta) dias, em
querendo, oferecerem contestação, sob as penas da lei. Ainda, deverá a parte
autora comprovar a publicação do edital em jornal de circulação local, por
2 (duas) vezes, e com intervalo mínimo de 15 (quinze) dias .. III - Havendo

proprietário registrai, cite-se, inclusive seu cônjuge ou companheiro, com as

advertências e cautelas legais. IV - Expeçam-se ofícios à União, Estado e

Município para manifestarem interesse no imóvel objeto da presente ação,
inclusive na condição de confrontante, no prazo de 15 (quinze) dias, sob

pena de preclusão. Cumpra-se". E, para que chegue ao conhecimento de

todos, foi expedido o presente edital, que será afixado em local de costume

e publicado no Diário Oficial do Estado de Santa Catarina, na forma da lei,
cientificado o réu de .que a sede deste Juízo está localizada na Rua Arcângelo

.

Bianchini, na 69, Bairro Progresso, CEP.88790-000, em Laguna/SC, e de que
o horário de atendimento ao público nas dependências do JUÍzo é das 12h às
19h. DADO E PASSADO nesta cidade de Laguna, Estado de Santa Catarina,
aos 11 de novembro de 2021.
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RÉVEILLON E CARNAVAL
EM NOVOS FO TOS

Em função de novaportaria do Governo do
.

Estado, Laguna, a exemplo das outras cidades

catarinenses, viu-se obrigada a reformular
a programação de Réveillon e Carnaval,
mas confirmando que o Moto Laguna (que
acontece neste fim de semana) e Universipraia
(na próxima semana) e os blocos não sofrerão

qualquer alteração, claro, obedecendo as

determinações sanitárias divulgadas no meio
da semana.

Especificamente quanto a tradicional e

esperada virada de ano na região dos Molhes,
com queima de fogos e o show com cantores

da terra, estão ameaçados e podem até não

acontecer.

Segundo o secretário de Turismo, José

Mello Junior, "dentro do cenário que temos

hoje, vamos ter que rever e, possivelmente, nós
não faremos o Réveillon na formatação que
imaginávamos", disse, esclarecendo que, ''no

momento, estamos estudando a melhor forma
de fazer o Réveillon, que contemple tanto os

lagunenses e os visitantes, quanto aquilo que o

Estado permite".
A lembrar que ano passado, a prefeitura

já havia cancelado o Réveillon por conta

da pandemia de Covid-19, sabendo-se que,
tradicionalmente, Laguna éum ponto escolhido
por milhares de turistas para celebrar a data.

Mello adiantou que "trabalhamos bastante
na elaboração da programação para 2021/2022
para tentar trazer o melhor Réveillon,

principalmente porque sabemos que a cidade
vai estar com muitos visitantes".
Folia de Momo

Especificamente quanto ao Carnaval,
o ativo secretário disse que "inicialmente

pensamos em promover um circuito de
trio elétrico 'no Mar Grosso, mas, sejamos
coerentes, diante da pandemia, não será

possível, especialmente quanto ao Bloco da
Pracinha e o desfile das escolas de samba",
antecipou.

Quanto aos blocos, em ambientes fechados,
o secretário diz que se estiverem de acordo
com os regulamentos do Estado, continuarão
mantidos no município.
A nova portaria do governo estadual

A nova portaria do governo estadual,
publicada na terça-feira (30), estabelece que

apenas pessoas com esquema vacinal completo
poderão realizar visitas em ILPIs (Instituições
de Longa Permanência para Idosos).

Também proíbe a realização de shows,
festivais, apresentações musicars que

provoquem aglomerações ou com estimativa

para recepção de mais de 500 pessoas e que
não tenha capacidade 'Para seguir o protocolo
do "evento seguro", por exemplo, controle de

público.
Além disso, exige a divulgação de

regramentos, por exemplo, do uso demáscara e
da apresentação do comprovante de vacinação
completa de pessoas com 18 anos oumais.

IV

VENDAS E LOCA OES
CASAS - APARTAMENTOS - SALAS COMERCIAIS-- GALPÕES - TERRENOS

(48) 3644-2222/ (48) 98474-0004'
WWW.IMOVEISJAIME.COM.BR

Avenida Colombo Machado Saltes, 145/ Centro Comercial Tordesilhas, sala tOS 1 Laguna SC
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Uma rua, uma história
Na época em que os portugueses começaram a colonização do Brasil, não existia mão-de
obra para a realização de trabalhosmanuais. Diante disso, eles procuraram usar o trabalho dos
índios nas lavouras; entretanto, esta escravidão não pôde ser levada adiante, pois os religiosos se
colocaram em defesa dos índios condenando sua escravidão. Assim, os portugueses passaram
a fazer o mesmo que os demais europeus daquela época. Eles foram à busca de negros na

África para submetê-los ao trabalho escravo em sua colônia. Deu-se, assim, a entrada dos escravos no Brasil. Os negros, trazidos do continente Africano, eram

transportados dentro dos porões dos navios negreiros. Devido as péssimas condições'destemeio de transporte,muitos delesmorriam durante a viagem. Após
o desembarque eles eram comprados por fazendeiros e senhores de engenho, que os tratavam de forma cruel e desumana. Apesar desta prática ser considerada
"normal" do ponto de vista damaioria, havia aqueles que eram contra este tipo de abuso. Estes eram os abolicionistas (grupo formado por literatos: religiosos,
políticos e Pé!ssoas do povo); contudo, esta prática permaneceu por quase 300 anos. O príncipal fator que manteve a escravidão por um longo período foi o
econômico. A economia do país contava somente com o trabalho escravo para realizar as tarefas da roça e outras tão pesados quanto estas. As providências
para a libertação dos escravos deveriam ser tomadas lentamente. Em 1885, foi aprovada a lei Saraiva-Cotegípe ou dos Sexagenáríosque beneficiava os negros
demais de 65 anos.Foi em 13 de maío de 1888, através da Lei Áurea, que liberdade total finalmente foialcançada pelos negros no Brasil. Estalei, assinada pela
Prince�a Isabel, abolia de vez a escravidão no Brasil. Rua situada próxima ao Angeloni, no centro da cidade.

-

Laguna ontem.. � Gente
de nossa terra '

Rua Gustavo Richard, em 1925.

...ehoje

o mesmo local hoje.

José Carlos Pacheco
Mesmo tendo nascido em Pelotas (RS), em 31. de

março de 1940, como veio para Laguna aos dois anos de

idade, ele se considera lagunense e para nosso orgulho, dos
mais inteligentes. Filho de dona Helma (Krüger) e Cideny
Pacheco, é casado com dona Darci Fernandes, com quem tem

os filhos Franciscovl.uiz Fernando e Ana Cristina. Desde
1972 é bacharel em Ciências Econômicas pela UFSC e entre

as atividades desempenhadas, foi assessor do Plano de Metas
do Governo de se, de 1964 a 1971, secretário particular do
governador Colombo Salles de 1971 a 197.5, conselheiro
substituto do Tribunal de Contas do Estado, em 1975

chegando a vice-presidência e em seguida à presidência, onde
aposentou-se. Entre os títulos honoríficos, detém a Medalha
do Mérito Anita Garibaldi, estagiário da Associação dos

Diplomados da Escola Superior de Guerra de Santa Catarina.

Lagunense por adoção, a.Jiás recebendo o titulo de cidadão
em 1972, ganhou idêntica homenagem do município de

Florianópolis. No âmbito daMaçonaria Catarinense foi Grão
Mestre por duas vezes (90 e 93), fundador e presidente da

Confederação Maçônica
do Brasil em 1997,
fundador e presidente
da Associação Brasileira
da Imprensa. Maçônica
em 1995 e 1997,
fundador e Soberano
Grande Comendador do Supremo CoriS'elho de Santa

Catarina, membro efetivo da Cadeira n" 13 (que tem como

patrono Nereu de Oliveira Ramos), da Academia Catarinense

Maçônica de Letras, membro correspondente da Academia
Brasileira Maçônica de Letras e da Loja de Pesquisas do

Brasil, em Londrina (PR), membro honorário da Academia

Maçônica de Letras de Pernambuco, membro fundador -

cadeira n° 23 - da Academia Paranaense de Letras Maçônicas
e membro fundador - cadeira n" 12 - da Academia Maçônica
de Artes, Ciências e Letras. Em 16 de novembro de 2005
Pacheco foi homenageado com o Título de Benemérito da

Maçonaria Catarinense.

Ronaldo Arnboni, sempre "muito ligado" encontrou, o sempre lembrado DKW, aliás um dos 10 mil existentes em todo o Brasil,
segundo estimativa de colecionadores. O carro foi lançado pela fábrica VEMAG em 1956, e que encerrou suas operações em 1967.
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Bioquímico, dr. Nilson
Algarves, que já foi
governador do Rotary e

secretário de Saúde do

município, quando fez uma

excelente gestão, além de

presidir o Laguna Moto
Clube, realizando grandes
etapas do Moto Laguna,
brindará idade nova na

A professora aposentada
e assinante do JL, Maria
Bernadete Fernandes

Pereira, no último fim de

semana, recebeu filhos e

netos em sua residência

para um almoço. O encontro

foi para comemorar o
aniversário dela

Os sempre craques Athirson
.

Mazzoli e Oliveira e Mauro

Gaivão, durante passagem
por Laguna, na última

semana, hospedaram-se no

Ravena Hotel

Karina e Rodrigo Bacha,
languneses que tem feito

muito sucesso com a

empresaPlorStudto, em
Florianópolis, no registro,

durante passeio pelo Parque
Ibiraquera, em São Paulo

Rua Gustavo Richard, 396 - Centro I Fone: (48) 3644-6854
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em destaque, Elizabeth
(Estevão), residente
na vizinha Tubarão e

que, em companhia do

marido, Marcelo Batista

Cruz, festejou idade nova

ontem,2

/

Médico lagunense João
Alex Alves participou da

Maratona Internacional de

Florianópolis, realizada no
último domingo, 28. Após
percorrer todo o trajeto,

cerca de 42 km, foi recebido
pela esposa Camila e os

filhos João e Cora, com
quem aparece na foto

E aind�� ..
,

' ...

.... Boa gente Karim Bacha, de grande atuação
no setor de Pesca, no governo do presidente
Lula, ainda recebendo cumprimentos pelo seu

aniversário no dia 18.

.... Professora aposentada Salete Wendausen

Barbosa, recebendo cumprimentos pelo seu

aniversário, amanhã, 4.
.... Juiz de Direito aposentado, Aula Sanford de

Vasconcelos, que passou pela nossa Comarca e há

"

muito residindo em nossa capital, festejará os seus

85 anos depois de amanhã, 5 .

.... Elenita e Ivoí José Vieira, na próxima sexta-feira,
9, comemorando 54 anos de um feliz casamento.

.... Em companhia de companheiros do excelente

jornal Notícias do Dia, o Jornalista Moacir Pereira,
,ontem, 2, promoveu concorrida palestra na

Câmara de Dirigentes Lojistas na vizinha Tubarão,
focalizando "o jornalismo como forma de opinião

Luisa dos Santos pegorara Henrique, nesta semana, em Florianópolis, onde
reside com a mãe, Janaína, concluiu os estudos no Pré Escolar. Na formatura,

estavam também os avós. corujas, Verônica e Jarbas Silva

HOSPITAL
VETERíNÁRIO

Vi

e cenários das eleições de 2022".

.... Importante empreendimento que vem sendo
construído no trevo de acesso da BR-101, em nossa

cidade, deverá ser inaugurado ainda em dezembro,

.... Sônia e- o ex-prefeito Miguel Ximenes de
Mello Filho, figura das mais "queridas da região,
no sábado, 27, receberam na cobertura da praia
do Mar Grosso, amigos como Alcides Lima, o

conhecido Feijão, Jerônimo Oliveira, Geraldo

Viana e Ivan Simone.
, .... Marina Justino, filha de Beth e do nosso saudoso
Vânio Santos Justino, festejará os seus 15 anos no

próximo dia 11, zoh, no Clube 3 de Maio.

.... O empresário Ernande José Mendes, o

conhecido Zezinho, em franca recuperação do

AVC que sofreu, no "domingo, 28, com a esposa,
foi conferir a excelente gastronomia do Geráldo"'
Restaurante.

MÉDICO VETERINÁRIO
PRESEN["E NO L.OCAL

24 HO AS
SOMOS PIONEIROS EM OFERECER O

SERViÇO DE PRONTO ATENDIMENTO
E MONITORAÇÃO DO PACIENTE 24
HORAS EM NOSSA CIDADE - LAGUNA,
OS PETS E SEUS FAMILlAS MERECEM
ESSE CUIDADO.

-rI

.0
MAR GROSSO I LAGUNA

vital.hospitalveterinario
www.hospitalveterinariovital.com.br
• (48) 99666.3838
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Concursos Telefonés Úteis EsportesIGP - se ACIL.. : .48-3646-0336
, CDL. .48-3644-0405

PAULO CARNEIRO É O CAMPEÃOCapitania dos Portos .48-3644-0196
Casan .48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196
APAE

'

,
.'48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441
CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios .48�3631-3118
Defesa Civil... .48-996601054
Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso : ,(48)3647-7781
'

Delegacia dePolíciaCívil. .48-3646-0469
Delegacia Reg. (Detran) : .. .48-3644-0089
Disk Denúncia ' 181

El?agri :
.48-3647-7786

Forum de Justiça .48-3631-9221
GuardaMunicipal... .48 -3647-3059/48-99660-2393
Guincho .48-3644-4698·
Hospital. 48-3646-0522
IGP .48-3647-7808
IPHAN .48-3644-1144
PolíciaAmbiental.. 48-3647-7880
Po lícia Militar 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária Estadual. 198
Polícia Rodoviária Federal. : 191
Porto. de Laguna.. .48-3644-0183

��:�id:�i���i�Y�� ..��.���.� ����.��.�.���j�
Procon 48-3646-0833
SAMU 192/48-3644-5326
Vigilância Sanitária .48-3644-1229

. ,

HaVagas

I@, 10 I LA,.GUNA, SEXTA-:.fElRA, 3 DE DEZEMBR� DEj2Q_21

AÇOUGUEIRO;
AJUpANTEDEAÇOUGUE; ,

ATENDENTE DE

LANCHONETE;
ATENDENTE DE PADARIA;
ATENDENTE DE FRIOS E

LATICÍNIOS;
ATENDENTE DO SETOR DE

HORTIFRUTIGRANJEIROS;
AUXILIARDE COZINHA;
AUXILIARDE ESCRITÓRIO;
AUXILIARDE EXPEDIÇÃO;
AUXILIAR DE LIMPEZA;
AUXILIARDE PADEIRO;
AUXILIARDE PIZZAIOLO;
AUXILIARDE SUSHIMAN;
BALCONISTA DE AÇOUGUE;
BARMAN;
CAIXADE SUPERMERCADO;
COLETOR DE LIXO;
CONFERENTE DE

MERCADORIA;
COZINHEIRO;
ESCRITURÁRIO;
FISCALDE PREVENÇÃO,DE

PERDAS;
GARÇOM;
mGIENISTA;
LAVADORDEAUTOMÓVEL;
MOTOFRETISTA;
MOTO�STADE CAMINHÃO;
OFICIAL DE MANUTENÇÃO;

.

PASSADORDE PIZZA;
PEDREIRO;
PROMOTOR DEVENDAS;
RECEPCIONISTADE HOTEL;
REPOSITOR DE

MERCADORIA;
,SERRALHEIRO DE

ALUMÍNIo;
SERVENTE DE LIMPEZA;
VENDEDORAMBULANTE;
VENDEDORDO COMÉRCIO
VAREJISTA;
VENDEDOR INTERNO;
Vagas disponíveis no Sine.
Atendimento através de agendamento
marcado previamente pelos telefones
(48) 3647-7775 ou 3647-7776.

Tendo chegado ao seu

final no domingo, 28, o

campeonato de futebol
amador da cidade, teve

como campeã, a aguerrida
equipe da Sociedade

Esportiva Paulo Carneiro,
de Caputera, que venceu

o Baixada, nos pênaltis,
curiosamente ' outro

representante do bairro, que RUA iDUQUE DI CAXrAS1 115· • CENTRO - LAGUNA

fiCO�a��moh:�e��:;�;ãO·os Fone/faxl (48) 3844.1830
campeões, o JL publica hoje
um pequeno pôster na página 12.
Avai

O JL também não pode deixar de registrar a conquista do querido Avai FC, da capital,
que no domingo, 28, venceu ao Sampaio Correa, do Maranhão e assim voltando a Série-A
do Brasileirão do próximo ano.

EialeGa
MADEIRA� E MATERIAIS PARA C()NSTRUÇ�O

Rua João Camiloi n� 119 483644-0473
Bairro Progresso.,· Laguna/Se' '9961:0-4,1 00

gql�gº.mgdeiiQs,@hotm(litcom &ualle...�

Em atenção a algumas solicitações,·especialmente de assinantes do nosso JL, reproduzimos
foto de 1954, quando o nosso Flamengo foi campeão do triangular aqui disputado. Da

esquerda para a direita, Joaquim Martins Domiciano, Mário Canhola, Juci Cidade, Antônio
Rita, o Biguá, do INSS e Manoel Coelho, o . eléco, todos já de saudosa memória.
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Profi1esional�- em estaque Natural de Imaruí, mas

radicado na terra de Anita
há 25 anos, o frentista Saulo

Agostinho Tomé completa
23 anos de profissão.
Foi na lavoura, ainda na

infância, que o profissional
sentiu pela primeira vez

a responsabilidade de

garantir o sustendo da
família: "Todos na minha

Saulo

Agostinho Tomé-

,_ ......
./

6!Ainda pretendo - ver minha filha encaminhada

o melhor consel':'o que já recebi - dos meus pais,
ser honesto em toda e qualquer situação

o que me tira do sério - pessoas sem car-áter

Meu amuleto da sorte é - sou devoto de Santo
Antônio

Sou fã n° 1 - da minha mãe

o que mais gosto no meu trabalho é - atender o

público

h o t e I -I �
(48)3647-0558 O facebook.com/Aipperhotel

� Avenida Senador G.allotti, 680@)(Õ)hotelflipperV Mar Grosso - Laguna

CRECI-28257

�-

Henio
Ca,dolO

CORROOR DE IMÓVEIS
(48J 3641.0024 6!99986.1119
www.henioimoveis.com.br

casa começaram cedo e precisávamos ajudar. Até que
decidimos vender o que- tínhamos e nos mudarmos para
Laguna", recorda.

Aos 16 anos, o filho de dona Maria do Carmo e de
"seo" Agostinho encarou uma nova empreitada, como

metalúrgico, função que exerceu por um bom tempo,
migrando para outras experiências, até receber a proposta
de trabalhar no posto: "Tinha um amigo que era dono do
posto de gasolina e me falou sobre a vaga. Quando me

deparei com a vista dó posto Miramar para o cais, não
tive dúvidas, seria o lugar no qual ficaria até a minha

aposentadoria", brinca.
<

Casado com Suzana e pai de Pâmela, ele revela aos

leitores como é seu dia a dia: "Acordo por volta das seis
horas. Tomo meu café e sigo para o trabalho, de onde saio

sempre por volta das duas horas. Dali em diante, faço alguma tarefa que seja necessária em casa, às vezes arrumo um

serviço extra, e no verão gosto de ir à praia e curtir minha família".
Sobre o que a profissão de frentista tem de melhor, responde sem titubear: "O contato com as pessoas. Durante o dia

tenho o contato com muitos clientes. E isso faz o trabalho ficar leve e divertido".

Quando questionado sobre a possibilidade de voltar no tempo, hoje, aos 49 anos, o frentista avalia: "Acho que não
teria deixado a família se desfazer da lavoura. Com tantos recursos e a-tecnologia de hoje em dia, seria um excelente
investimento e renda".

Se o assunto é o lazer, a companhia da família é primordial: "Gostamos muito de passear nos finais de semana. Seja
na praia ou no shopping. O importante é curtirmos a companhia um dos outros", finaliza.

Soltas

Os sempre craques Athirson (que brilhou no Flamengo e

São Paulo) e Mauro Gaivão (do Internacional, Vasco da
Gama e Botafogo e Seleção Brasileira, no fim de semana,
à convite do desportista Amauri tuckína vieram à Laguna
e daqui participaram de festivais esportivos beneficentes
em Armazém e Cocal do Sul, claro, recebendo muitas

homenagens, em Cocal pelo prefeito Fernando e seu vice,
Erik e em Armazém, pelo prefeito Luiz Mendes e esposa. -

No meio de semana, Athírson foi na FLA TV, quando falou
sobre a vinda ao Sul maravilha.

"A política em Laguna é movida a fofoca", disse o prefeito Samir
Ahmad, diante do que foi falado na Câmara e nas rodinhas

(enferrujadas) do centro histórico.
-

Salomão Ribas Júnior, que já foi deputado estadual, secretário ...
estadual de Educação e escrttor.entre outras importantes
funções, proferiu palestra sobre o nosso Jerônimo Coelho. Foi
na Loja Maçônica Fraternidade Catarinense, na capital, pelos 52
anos de criação da Loja Jerônimo Coelho.

Fiscais das secretarias de Administração,
Planejamento e Obras, do município, estiveram
reunidos para regularizar os outdoors instalados
aqui, sem o devido recolhimento de alvará. Agora ..

os autores serão todos intimados. E pensar que isso
acontecia há alguns anos .

pouca ou quase nenhuma

divulgação. Aliás, a Udesc
precisa vir à público e

falar sobre o Ginásio de,..
Esportes BertholdoWerner
e,muito especialmente, o

Restaurante Escola.

Tendo o butlá como

símbolo, a Udescl
Laguna abriu ontem o

Herbário Anita Garibaldi,
apresentando coleções
botânicas. Como de
costume, tudo co."

Dezembro Vermelho
Mês mundial de combate

à AIDS
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Ao empatar em zero a zero e vencer nos penaltis, por 5 a 4, ao Baixada, no domingo,28, a Sociedade Esportiva Paulo
.

Carneiro, fundada em 1948, conquistou o título de campeã do futebolamador de Laguna, edição 2021.
À partir da esquerda, �m pé, Saulo (treinador), Sérgio, Zé, Ceda, Hugo,Clailton, Celino, Pelezinho, Cid, Ronaldinho e

Darlan .

Agachados, Rua n, Dieg u i nho.lvan Cam pos,Chocolate, Luq u in ha, Rod rig ui nho, Renan,Jé, Batoré,Max eAri (Massag ista).

1.
..t 7l PJ
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A temporada terá uma nova atração para
os

I
turistas e laguneses. A partir de domingo, 5,

às 17h, o Mercado Público, enfim, reabre suas

portas. Os nove vencedores que participaram dos

processos licitatórios para concessão dos boxes,
já estão nos preparativos e ajustes finais para as

inaugurações de seus estabelecimentos. Com
estruturas imponentes, dessas que todas as cidades
sonham ter, concentrando valores simbólicos e

econômicos, o Mercado Público Municipal de

Laguna, construido a partir de 1956 e inaugurado
em 1958 pelo saudoso prefeito Walmor de Oliveira,

""tombado pelo Patrimônio Histórico Nacional, teve
aprovado projeto de revitalização pelo BNPES, via
Lei Rouanet. Fechadopara reforma no ano de 2014,
a obra passou'por vários problemas na execução do

projeto, com o banco bloqueando os repasses, o que
acarretou, na época, na paralisação dos trabalhos.
A reinauguração aconteceu no dia 31 de janeiro
de 2020, mas a morosidade no processo licitatório
dos boxes, somado a pandemia, dificultaram ainda
mais a reutilização do importante prédio histórico.
Para o secretário de Governo e Desenvolvimento
de Laguna, Natanael Wisintainer, será uma nova

fase: "A gente acredita que essa reabertura e

mov.imentação atrairão novos empresários para a

concessão dos boxes. Convidamos toda a população.
para visitar. Nosso mercado é voltado para a lagoa,
onde estamos investindo em esportes náuticos
e elaborando projetos para construção de docas
e decks para receber embarcações pequenas. O

objetivo é movimentar o nosso Centro Histórico e

fomentar ainda mais o turismo", ressalta.
Os boxes

Após duas licitações, ainda há 15 boxes para
concessão. Na primeira licitação, ocorrida no ano

passado, houve apenas cinco interessados. Este ano,
foi aberto novo processo licitatório, mas somente

três empresas privadas tiveram suas propostas
homologadas. O chamamento público ocorrido
em outubro teve apenas uma' empresa habilitada.
Outro edital está previsto para janeiro. Confira os

estabelecimentos que funcionarão no Mercado até o
momento:

DOCA 3 GASTRO BAR
Um happy hour com uma vista de cinema,

bons drinks e boa' comida. Essa é a proposta do
gastrobar sob comando de Samira (Becker Volpato)
e José Victor Figueiredo da Silva. O casal que já
possui a experiência do Destak Lanches, no novo

espaço do centro, oferecerá no cardápio, petiscos,

porções de camarão, bolinho r,e bacalhau, batatas
com came seca e costela,

past1éis
e pratos prontos.

Ampla carta de drinks, entre co uetéis e espumantes.
SORVETERIASOLARE

Com um cardápio de sorvetes premium e açaí,
na verdade uma nova forma' e estabelecimento
do gênero no Centro Histórico; a sorveteria terá o

comando de Luciano Ayres Totti e Celia D'aquino,
que já trabalham no ramo, com as sorveterias Dolci
Freddo em nossa cidade.
FLORICULTURA

O box de número 14 terá o comando de Adriana
Viarma eMarcos Fonseca.
CHARUTARIAE TABACARlABOX 20

Oferecendo produtos diferenciados do setor,
inclusive importados, além de essências especiais,
tudo sob o comando da proprietária Jane Denise,
certamente virá suprir uma lacuna até então existente
na região.
LAGUNABEACH - Belezas sem par

Vai oferecer as principais novidades em

souvenirs, 'as verdadeiras lembranças da terra de
Anita. O estabelecimento será administrado pelas
proprietárias,Maria daGraça e Carolina Wisintainer.
FAZENDAAOMAR

Contando com 16 tomeiras de chopp, além de
drinks artesanais e oferecendo também petiscos
suinos e de frutos do mar, especialmente cainarão,
a Fazenda ao Mar certamente será uma das

grandes atrações do nosso Mercado Público. O
estabelecimento é do empresário Vrnícius Müller, .

mestre cervejeiro que também é proprietário da

Laguna Craft Beer, cervejaria localizada no Mar

Grosso,
coxvrs

Aqui, ganhará destaque a gastronomia latino

americana, apresentando comidas de cada estação. O
comando do espaço ficarápor conta dos proprietários
Lívia e Frederico Collantes, que já administraram a

Piazza Pizzaria, no Centro Histórico.
ARMAZÉMDACOLÔNIA

.

O box 06 é destinado a comercialização de
laticínios. Sob o comando de Jonas Sartori eNereide
Anzanello, o espaço reunirá temperos, conservas,
laticínios e frios em grande maioria de produção do

próprio estado e parte do Rio Grande do Sul.

Expressão de Cultura
O Mercado émais do que um centro de compras

'e vendas de mercadorias. É expressão da cultura
e da história' da região e muito particularmente
de nosso povo. Esse centro popular, repleto de

tantos produtos, iguarias e artesanatos, reflete a

nossa identidade, despertando em nós curiosidade
e fascínio. É responsável por uma história viva e
contínua que conta os hábitos alimentares, religiosos,
comportamentais e culturais de um povo por meio

, de sua atividade comercial. Além de preservar a

identidade regional e popular, o mercado também

representa a convivência harmônica de diferenças; a
democracia cultural que se reproduz e se perpetua ao
longo da história.
A revitalização

Com o intuito de resgataro que foi perdido ao
. longo do tempo, o Mercado Público revitalizado,
passa a contar com áreas de lazer para os lagunenses
e turistas, tendo atividades como oferta de frutas, ,

verduras e peixes frescos, além de ser ponto de
encontro de amigos para jogar conversa fora e

apreciar o sol às margens da lagoa. Anterior à

primeira construção do final do século XIX, todo
o comércio da cidade era feito dentro das canoas,
onde os comerciantes vendiam seus produtos à beira
do cais. De acordo com o projeto de Restauração
e Reabilitação, a obra reconstituirá a edificação
construída em 1958. O novo Mercado Público,
agora, trará elementos de características maritimas,
tanto no interior quanto exterior da edificação, tendo
detalhes que remetem a cultura local, com novos

boxes, sanitários e lojas de artesanato. O espaço
contará com um restaurante na parte superior, um
mirante com vista para todo o centro histórico e

decks com 12 metros de avanço para a lagoa Santo
Antônio dosAnjos.

História do Mercado
Ano de 1897,·a comunidade de Laguna utilizava

oMercadoPúblicopara abastecer as suas residências.
_

O prédio construído por Antônio Pinto da Costa
Carneiro ficava nas margens da lagoa Santo Antônio ,

dosAnjos, onde hoje está a Praça dr. Paulo Carneiro.
Pela rua da Praia, atual rua Gustavo Richard, o

povo chegava até o Mercado, para comprar frutas;
verduras, carnes e grãos. Os peixe; eram vendidos
numa pequena banca ao lado do prédio. No espaço
tinha açougue, armazém de secos e molhados, banca
de frutas e verduras, com mais de 20 locais. Ao -; ir.
lado uma fonte de água, vinda por canos da Fonte
da Carioca abastecia quem frequentava o Mercado.
Período de 1910, começa um trabalho de aterro das

margens da lagoa, a água avançava pela província,
a. obra era para reter a força da maré. Num domingo
chuvoso e com vento sul, do dia 20 de agosto de

1939, um incêndio assusta a cidade. Eram 23h, o
fogo destrói o Mercado. Na época, o secretário de

Justiça do Estado, Ives de Araújo, apontou corno
um incêndio criminoso. No ano de 1940, as ruínas '?i�'

do prédio incendiado foram derrubadas. Começa
um trabalho de transformação da orlamarítima com

a construção' do atual mercado. No ano de 1956

começa a ser erguido, no mandato dó então prefeito
Walmor de Oliveira. Os recursos vierarn do poder
público e também de empréstimos bancários.No ano

de 1958 é inaugurado o prédio com tons de rosa claro"'Jr"
e cor de cal.No primeiro piso funcionava oMercado
Público. No segundo andar a Câmara de Vereadores
e a prefeitura, instalada no local até os anos 80.

LO\li�
tiran
Pra guardar no coração.

Rua Gustavo Richard, 406 - Centro I laguna '
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Formada em Ciências Biológicas,
com especialização na área, Iryna

Freitas lin Fortunato decidiu parar de lecionar para se dedicar

exclusivamente à uma antiga paixão: a culinária .

. Aos 42 anos, casada com João Carlos, com quem tem a filha Valentina. ela conta aos leitores do JL·um pouco mais sobre sua trajetória no

ramo dos doces e salgados tradicionais e.assados. Foi acompanhado a mãe, dona Arlete, na produção dos doces, que a lagunense teve seu

primeiro contato com a cozinha: "Sempre gostei de cozinhar. Cresci nesse meio, mas não imaginava que poderia transformá-lo €m profissão",
explica.

Recém casada, morando no Farol de SantaMarta, Iryna lembra que começou a produzir doces para incrementar a renda: "Vendia deporta
em porta. Aos poucos, fui sendo indicada pelos conhecidos e as encomendas foram surgindo".

.

Com criação autoral de suas massas e recheios, distribuídos em um cardápio com mais de 3'6 salgados, a empresária e o marido costumam

ter uma rotina atípica: "Usamos dois dias da semana para realizarmos pesquisas de preço e fazer as compras nos supermercados. As quintas
e sextas-feiras costumamos acordar por volta das duas da manhã e seguimos até o final da noite do dia seguinte, entre confecção e entrega.
Faço questão de produzir tudo fresco. Não tenho nada congelado".

Entregando uma média de 3 mil salgados em épocas de grande movimento, Iryna aponta o que mais lhe realiza na atividade: "É gratificant�
receber mensagens dos ctientes elogiando e comentando o quanto gostaram. Sigo em frente me dedicando ao máximo para conquistar cada
vez mais paladares".

I "L� ••

Perfil
IRYNA
FREITAS ZIN
FORTUNATO

.� Para 2022 meu objetivo e me especializar cada vez mais no ramo

dos salgados e adquirir uma casa própria no centro.

�Adoro estar na minha casa.

�Minha família .

� Serra gaúcha,

� @� Minha maior virtude é o perfeccionismo. Meu
defeito é ser um pouco orgulhosa.
���Minha família é muito especialmente minha filha.

Benefício de ssl t�ncia
Familiar. St:íH:1ale para {-baloS!

JLKids

3644-4048

Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente.publica!

Xodó dos padrinhos, ANGELITA e JORGE DA SILVA,
THEO ANTÔNIO CLEMENTE BENTO comemorou seu

primeiro aninho com festa da Galinha Pintadinha, No registro o

aniversariante também aparece com o primo THIAGO.

ANA PAULAMARTIN EZEQUIEl completa dez anos e

� amanhã, 4, recebe amiguinhos e familiares para comemorar a
...:

.

data. É filha de Ana PaulaMartin.e do papaiWladmir Ezequiel.

Rua Gus�avo Richard, 471
Centro, Laguna
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ESPECIAL DE FIM DE ANO

No próximo dia 10 de
dezembro, a partir das 19h30,
noCine TeatroMussí, acontece
um evento beneficente em

prol do Hospital de Caridade
Senhor Bom Jesus dos Passos.
O especial contará com a

participação de artistas locais.
O objetivo, além de arrecadar
recursos, é

. homenagear
todos os colaboradores e

profissionais de saúde que
estiveram e estão na linha
de frente do Coronavírus. Os

ingressos já estão à venda na

tesouraria do Hospital ao valor
de RS 10,00. Crianças menores de cinco anos não pagam. A capacidade de público é
limitada e a entrada só será permitida com apresentação da Carteira de Vacinação.

, -

Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 3647 2920
e 3647 1166.

, .

LÃGÚNA, SEXTA - FÉlRA, g"DE DEZEMBRO'JjE 2021115 @

23° MOTO LAGUNA
Até amanhã, 4, na praia do Mar Grosso, será realizada
mais uma edição do Moto Laguna. Estão marcados
shows e apresentações na estrutura montada nas

imediações da Praça Seival, Mais informações e a

programação completa do evento estão na conta do'
Instagram @motolaguna.

3° ENCONTRO DE CARROS �NTIGOS
Domingo, 5, a partir das 9h, na Praça Seival, será
realizada mais uma edição que reúne modelos clássicos do
automobilismo. Mais informações com Douglas, através-
do número (48) 999347381.

.

laAção
Solidária

O CEI do bairro
Progresso realiza
amanhã, 4, das 9
às 12h, aprimeira
edição do

"Ação Solidária
Família na

escola". Na

oportunidade
s e r ã o

desenvolvidas
atividades
como isenção
para carteira
de identidade e

certidão, corte
de cabelo, oficina
de sabão, mostra
pedagógica,
brechó, entre
outros. -

oMixChoperia eRestaurante oferece
seu cardápio completo pelo delivery.

/��.,._,.,... Mais informações através dos telefones
36472202 ou 984532029.

I
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CARTAO

o por do sol na última terça-feira, 30, rendeu registros incríveis,
como a sequência enviada por CheIo Massih, com exclusividade para publicarmos na coluna.

Encaminhe sua foto para redator@jornaldelaguna.com.br e participe!
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GONÇALVES PACHECO
FAUSTINA & BATISTI
ADVOGADOS ASSOCIADOS

Orlando Gonçalves Pacheco Júnior
OAB/se 17.164

Marlon Testoni Batisti
OAB/se 32.631

Eduardo Faustina da Rosa
. OAB/se 30.982

Melina Trajano Fechine
OAB/se 57.007

té·lO
•

sem Juros
Podador de,Cerca Viva

600W Tramontina
e sem entracia

, '

• partir de

PROMOSETOR
DE JARDINAGEM Roçadelra Vonder 51 ec a

gasolina
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